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habitação economia

programa social de moradia passa 
pelo crivo final do plenário da alego

Último levantamento do iBge demonstra 
crescimento recorde de empresas em goiás

governo  |   7

em brasília

caiado cobra atenção do congresso para 
manter competitividade de estados e municípios
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Os deputados 
aprovaram 
na sessão 
ordinária desta 
quinta-feira, 
22, a mudança 
na legislação 
do Código 
Tributário 
para instituir 
o programa 
social “Pra Ter 
Onde Morar”. 
política  | 2 Salto de 7,8%, verificado em 2021, é o maior dos últimos 15 anos da série histórica governo  | 7

Quartas 
de final do 

Campeonato 
Municipal 

movimenta a 
várzea

esporte |  8

governadores reuniram-se com presidente da câmara dos deputados, arthur lira, para tratar sobre reforma 
tributária. “sempre foi essa tese: menos Brasília e mais Brasil”, afirma do governador ronaldo caiado
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Programa social de moradia passa 
pelo crivo final do Plenário da Alego

O Plenário da Assem-
bleia Legislativa 
do Estado de Goiás 

ratificou a aprovação de 
mudança na legislação 
do Código Tributário para 
instituir o programa so-
cial “Pra Ter Onde Morar”. 
Durante a sessão ordiná-
ria híbrida desta quinta-
-feira, 22, os legisladores 
ainda deram aval para 
mais um projeto do Poder 
Executivo, um do Tribu-
nal de Contas dos Muni-
cípios (TCM-GO), três al-
terações no Regimento 

Interno da Casa, além de 
17 proposituras assina-
das pelos seus pares.

Foi acolhido em defini-
tivo a proposta sob o nº 
1018/23, que altera a Lei 
nº 11.651/ 1991, que ins-
titui o Código Tributário do 
Estado de Goiás (CTE), para 
a instituição do programa 
“Pra Ter Onde Morar”. A 
iniciativa da Governadoria 
busca uma saída sustentá-
vel para a pobreza a partir 
do oferecimento de casas 
a custo zero para famílias 
cuja renda seja de até um 

salário mínimo. 
O texto sugere modi-

ficar a referida legisla-
ção para isentar os aten-
didos pelo “Pra Ter Onde 
Morar” do pagamento do 
Imposto sobre a Trans-
missão Causa Mortis e 
Doação de Quaisquer 
Bens ou Direitos (ITCD). 
A isenção já é válida 
para o donatário de lote 
urbanizado, doado pelo 
poder público, para edi-
ficação de unidade habi-
tacional de sua própria 
moradia. A alteração pre-
tendida apenas estende 

a dispensa de cobrança 
aos que receberem uni-
dade habitacional de 
interesse social doada 
pelo poder público.

A Lei Orçamentária 
Anual para o exercício em 
2023 (Lei nº 21.760/22) in-
forma que há saldo de R$ 
80 milhões reservado para 
as propostas de alterações 
legislativas em tramitação. 
Desse valor, aproximada-
mente R$ 22 milhões ain-
da estão disponíveis para 
utilização, o que torna a 
criação do benefício fiscal, 
cujo custo estimado em 

2023 é de por volta de R$ 
10 milhões, viável. Assim, 
a Secretaria de Estado da 
Economia encaminhou pe-
dido de compensação ao 
Conselho de Supervisão 
do Regime de Recupera-
ção Fiscal do Estado de 
Goiás, o qual foi aprovado.

Também recebeu 
aval definitivo da Ale-
go o projeto de lei que 
leva o n° 1019/23, do 
Executivo estadual, que 
dispõe sobre alterações 
no regime jurídico dos 
servidores públicos. 

A matéria apresenta 

uma série de alterações 
em legislações que re-
gem o serviço público 
goiano. Segundo o texto, 
as mudanças advêm de 
solicitações da Secreta-
ria de Estado da Admi-
nistração, da Controla-
doria-Geral do Estado, 
da Secretaria de Estado 
da Casa Civil e da Procura-
doria-Geral do Estado. Em 
linhas gerais, o objetivo é 
aumentar a eficiência, eco-
nomicidade e saneamento 
de conflitos porventura 
existentes, além de outros 
ajustes pontuais.

os deputados aprovaram na sessão 
ordinária desta quinta-feira, 22, a 
mudança na legislação do Código 
Tributário para instituir o programa 
social “Pra Ter onde Morar”. A 
iniciativa da Governadoria busca uma 
saída sustentável para a pobreza a 
partir do oferecimento de casas a 
custo zero para famílias cuja renda 
seja de até um salário mínimo
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Câmara aprova utilidade pública durante 
última Sessão Ordinária do semestre

Na última Sessão Or-
dinária do semestre, os 
vereadores de Apareci-
da de Goiânia aprova-
ram o Projeto de Lei Nº 
066/2023, de autoria do 
Presidente André Forta-
leza, que reconhece como 
Utilidade Pública Munici-
pal a entidade denomina-
da Associação Comunitá-
ria Beneficente Unidos 
em Cristo (ACBUC).

A instituição, fundada 
em 2022, é uma orga-
nização social sem fins 

lucrativos que tem como 
objetivo promover a ci-
dadania e transformação 
social por meio da ação 
social, educação e empre-
endedorismo junto à co-
munidade. Em seus pro-
jetos, buscam ajudar no 
enfrentamento à pobreza, 
promovendo condições 
que atendam contingên-
cias e universalização dos 
direitos sociais, com doa-
ções, atividades culturais, 
lazer, diversões, elevando 
a autoestima e visando a 

melhoria na qualidade de 
vida da população.

A lei prevê que a en-
tidade terá o dever de 
encaminhar os seguintes 
documentos anualmente 
à Secretaria Municipal de 
Assistência Social do mu-

nicípio: o relatório anual 
de atividades, declara-
ção de cumprimento dos 
requisitos exigidos para 
concessão de utilidade 
pública, cópia autentica-
da das possíveis altera-
ções no estatuto e balan-

cete contábil.
Com a aprovação, e as-

sim que virar lei, o reco-
nhecimento de utilidade 
pública permitirá à insti-
tuição assinar convênios 
com órgãos públicos e 
garantirá os benefícios 

que lhe é facultados, 
dentre eles reivindicar, 
nos órgãos competentes, 
isenção de contribuições 
destinadas à segurida-
de social, pagamento de 
taxas cobradas por car-
tórios e imunidade fiscal 
(restrita às entidades de 
assistência social e de 
educação). O título de uti-
lidade pública concede 
ainda credibilidade para 
que a entidade possa 
ter direito de ter acesso 
às verbas destinadas à 
continuidade do traba-
lho social e educativo 
desenvolvido em prol do 
bem comum.

Agora, a matéria aprova-
da será enviada ao Poder 
Executivo para ser sancio-
nada, e virar lei, ou vetada.
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de autoria do Presidente André Fortaleza, 
fica reconhecida como de utilidade pública 
a Associação Comunitária Beneficente 
unidos em Cristo (ACBuC)
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Caiado paga diferenças do Piso Salarial 
dos professores retroativas a janeiro

o Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado da 

Educação (Seduc/GO), já 
incluiu na folha de paga-
mentos do mês de junho, 
os valores do reajuste do 
piso salarial nacional dos 
professores, relativos aos 
meses de janeiro a abril 
de 2023. A medida abran-
ge todos os professores 
efetivos, dos quadros per-
manente e transitório, do 
Magistério Público Estadu-
al, incluindo, também, os 
professores aposentados e 
os pensionistas. 

Com o pagamento, o 
governo estadual retroage 
ao primeiro mês do ano, 
os valores da adequação 
dos professores da rede 

pública estadual ao novo 
piso salarial que é de R$ 
4.420,55. O reajuste do 
salário dos professores 
da Educação estadual ao 
piso salarial nacional foi 
aprovado e pago no mês 
de maio. “Só a educação 
é capaz de romper o ci-
clo da pobreza, por isso 
devemos reconhecer o 
trabalho dos nossos pro-
fessores, que são atores 
da mudança social do Es-
tado”, ressalta o governa-
dor Ronaldo Caiado.

O impacto orçamentá-
rio-financeiro do reajuste 
dos vencimentos dos pro-
fessores ao novo piso na-
cional envolve recursos 
de R$ 15,6 milhões men-
sais e R$ 188 milhões 

anuais. As diferenças a 
serem pagas nesta folha 
de junho estão em torno 
de R$ 22,2 milhões. 

Salário dos 
professores 
em Goiás

Mais de 16 mil pro-

fessores das escolas 
públicas estaduais re-
ceberão as diferenças 
retroativas a janeiro, 
perfazendo, então, des-
de o início do ano, seu 
novo vencimento bási-
co já reajustado ao piso 
salarial. Todas as van-
tagens pessoais alcan-

çadas pelo professor 
em sua carreira na rede 
estadual são pagas efe-
tivamente considerando-
-se esse seu salário base. 

Para além das van-
tagens individuais, os 
professores ainda rece-
bem, mensalmente, dois 
auxílios financeiros, de 

Alimentação e de Apri-
moramento Profissional, 
no valor total de R$ 1 mil. 
Os professores em efetiva 
regência de sala de aula 
recebem também mais 
R$ 1.100,00 referentes à 
Gratificação de Estímu-
lo à Efetiva Regência de 
Classe (GEERC).

Todos os professores efetivos da rede 
estadual receberão no mês de junho 
o acréscimo dos valores do reajuste 
referentes aos quatro primeiros 
meses do ano. Ação também alcança 
aposentados e pensionistas 
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Comissão de Educação amplia prazo para membros 
avaliarem relatório sobre o Novo Ensino Médio

Presidida pela deputada 
Bia de Lima (PT), a Comis-
são de Educação do Par-
lamento goiano se reuniu 
nesta quinta-feira, 22, para 
discutir sobre o relatório, a 
ser encaminhado ao Minis-
tério da Educação e Cultura 
(MEC), referente ao Novo 
Ensino Médio, e distribuir 12 
projetos para relatoria.

Ao iniciar o encontro, 
Bia agradeceu a secretária 
de Estado da Educação, Fá-
tima Gavioli, que esteve na 
sede do Legislativo goiano 

na última quarta-feira, 21, 
a convite do colegiado. Em 
seguida, apresentou aos 
pares o relatório a ser en-
caminhado ao MEC e infor-
mou que fez acréscimos às 
considerações finais.

Durante a discussão do 
documento, o deputado 
Coronel Adailton (Soli-
dariedade) sugeriu que o 
encaminhamento à pas-
ta fosse adiado para que 
os membros da comissão 
possam analisá-lo com 
atenção e fazer observa-

ções, caso necessário.
A presidente acatou a 

sugestão e a votação do 
relatório foi adiada para 
um próximo encontro, 
convocado para a próxima 
quarta-feira, 28, às 13h30, 
na sala de comissões. O re-
latório foi elaborado após 
audiência pública na Alego 
para discutir sobre o Novo 
Ensino Médio.

Distribuições
O vice-presidente do co-

legiado, Coronel Adailton, 

recebeu três projetos para 
relatar. São iniciativas para 
uma política estadual de 
incentivo à educação qui-
lombola, assinada por Dr. 
George Morais (PDT); uma 
política estadual de supor-
te emocional para crianças 
e adolescentes nas escolas 
públicas da rede estadu-
al de ensino; sugestão do 
Delegado Eduardo Prado 
(PL) e para ampliar o rol de 
membros que compõem o 
Fórum Estadual de Educa-
ção, de Bia de Lima.
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Cruz afirma que avenidas Independência, 85 e T-9 serão 
prioridade do novo programa de recuperação asfáltica

o prefeito Rogério Cruz 
informou detalhes 
do novo programa 

de recuperação asfáltica do 
município, o Programa 500 
KM, na manhã desta quinta-
-feira (22/06). Segundo ele, as 
avenidas Independência, 85 e 
T-9 são prioridade para rece-
ber as obras de recapeamen-
to asfáltico, que fazem parte 
do Programa Goiânia Adiante.

“São 500 quilômetros de 
asfalto que iremos fazer na 
cidade de Goiânia, resolven-
do problemas de vias histó-
ricas da capital. Vamos dar 
prioridade para a Avenida 
Independência, Avenida 85 
e Avenida T-9”, afirmou Ro-
gério Cruz em entrevista ao 
programa Manhã Bandei-
rantes. Conforme pontuou, 
o projeto está em licitação, 
em fase de julgamento 
interno de propostas e 
habilitação das empresas, 
e será iniciado tão logo o 
processo seja finalizado.

Atualmente, está em 
andamento o Projeto 630 
Km, iniciado na administra-
ção passada e que execu-
tou 511,74 quilômetros de 
recapeamento na capital. 
Destes, 371,58 quilômetros, 
ou 74,51%, foram realiza-
dos pela gestão do prefeito 
Rogério Cruz. Das obras 
em andamento no Setor 
Aeroporto, 33,50% já fo-
ram finalizadas. “Quando 
vereador, eu mesmo votei 
pela liberação de R$ 780 
milhões para a administra-
ção passada fazer o reca-
peamento de Goiânia pelo 
Projeto 630 Km. Agora, 
eu estou concluindo esse 
programa, que está com 
81,23% executados”, disse.

O prefeito Rogério Cruz 
também falou sobre as 
obras de drenagens na ca-
pital. Ele citou que em 2020 
eram 119 pontos de alaga-
mentos registrados na capi-
tal. Em 2022, o número caiu 

para 99 pontos e atualmen-
te a prefeitura trabalha em 
68 desses locais. “Estamos 
trabalhando para que nos 
próximos períodos de chuva 
não tenha tantos problemas 
como no passado. Estamos 
investindo muito em drena-
gem urbana”, disse.

Rogério Cruz afirmou 
que os 13 bairros que atu-
almente recebem obras de 
asfalto passam pela ins-
talação de drenagem no 
processo. “Hoje nós temos 
serviços de instalação de 
galeria pluvial nos setores 
Chácaras Maringá, Chácaras 
São Joaquim, como tam-
bém no Setor Sollarville. 
Também temos obras bem 
adiantadas na Região Leste 

da capital”, disse.
“Nós temos um plano de 

trabalho que é para resolver 
os problemas de Goiânia. Eu 
sempre costumo dizer que 
nós, secretários e servidores, 
não estamos na prefeitura 
para administrar problemas, 
mas para resolver proble-
mas. E um dos pontos focais 
é a questão dos alagamen-
tos. Você pode acreditar que 
no próximo período chu-
voso não teremos esses 
problemas”, disse.

BRT
Abordando as obras do 

Bus Rapid Transit (BRT) em 
Goiânia, o prefeito disse que 
é uma intervenção muito 
grande, projetada em 2009 

com início da execução em 
2015. Rogério Cruz afirmou 
que foram realizadas reuni-
ões para resolver a questão 
e que no último encontro 
ficou acertado que a obra 
será entregue dentro do 
prazo do contrato. “Dentro 
do prazo do contrato a par-
te do BRT será entregue. O 
que vai faltar? As estações, 
porque as estações não es-
tavam incluídas no primeiro 
contrato e tivemos que fa-
zer uma alteração para que 
fossem feitas”, explicou.

O prefeito também 
disse que o projeto foi 
iniciado de uma maneira 
equivocada, que deveria 
ser feito partindo das ex-
tremidades para o Centro 

da capital. “Eu era verea-
dor e lembro muito bem 
que esse projeto teve uma 
questão com o Iphan (Ins-
tituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Nacional) 
por conta do tombamento 
da Praça Cívica. Então, eles 
preferiram ganhar tempo 
no início da obra, só que 
agora nós perdemos (esse 
tempo)”, disse.

Praça do Trabalhador
O prefeito tratou ainda 

sobre as obras na Praça do 
Trabalhador. Rogério Cruz 
explicou que a empre-
sa responsável pela obra 
perdeu a capacidade de 
concluir o serviço e que foi 
necessário fazer um distra-
to. “Só para fazer o distrato 
você perde de oito meses a 
um ano e depois você ain-
da precisa contratar outra 
empresa. Então assumi-
mos para a Comurg fazer 
o restante da obra”, relatou.

Cmeis
O prefeito também res-

pondeu a um ouvinte que 
perguntou sobre as obras 
nos Centros Municipais de 
Educação Infantil (Cmeis) 
da capital. Rogério Cruz 
relembrou que foram cria-
das 4 mil vagas na rede 
de ensino do município. 
“Eram 12 obras de unida-
des abandonadas. Já reto-
mamos duas e recuperamos 
mais três e ainda temos um 
projeto com mais 20 unida-
des de Cmeis para a cidade 
de Goiânia”, afirmou.

Projeto está em licitação, fase de 
julgamento interno de propostas 
e habilitação das empresas. 
Prefeito também descorre sobre 
terceirização de serviços da Comurg, 
obras de infraestrutura, como a 
intervenção do BRT e da Praça do 
Trabalhador, construção de Cmeis e 
de unidades de saúde
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Rogério Cruz detalha Programa 500 Km, em entrevista à Rádio Bandeirantes, nesta quinta-feira: 
avenidas Independência, 85 e T-9 serão prioridades do novo programa de recuperação asfáltica

aparecida de goiânia

Vilmar Mariano inicia entrega de parquinhos a CMEI’s
Na tarde desta quinta-fei-
ra,22, o prefeito de Apa-
recida de Goiânia, Vilmar 
Mariano, e o secretário 
municipal de Educação, 
Divino Gustavo, entrega-
ram ao Centro Munici-
pal de Educação Infantil 
Vinovita Guimarães, no 
Papillon Park, um kit com 
12 brinquedos. A iniciati-
va vai beneficiar as outras 
32 unidades espalhadas 
pela cidade.

Cada CMEI vai receber 
um kit com 12 peças com 
escorregadores, gangorras, 
carrossel, trenzinho, pla-
taformas, caixa de areia e 
casinhas. Ao todo, mais de 
dez mil crianças serão be-
neficiadas. “Ficamos felizes 
em poder entregar esses 

brinquedos para todos os 
CMEI’s de nossa cidade. 
As crianças terão várias 
opções para brincar e os 
equipamentos também 
ajudam os professores 
e auxiliares no trabalho 
que é realizado diaria-
mente”, pontuou o prefei-
to Vilmar durante a sole-
nidade de entrega.

Secretário municipal de 
Educação, Divino Gustavo, 
reforça que a brincadeira 
é importante para o de-
senvolvimento infantil. 
“As crianças ficam apaixo-
nadas com os brinquedos. 
Brincadeiras e atividades 
lúdicas fazem a diferença 
na vida das nossas crianças 
e também são importantes 
no processo de aprendiza-

do. Por isso, investimos na 
aquisição dos materiais”

A dona de casa Glau-
ciane Sousa Silva é mãe 

da pequena Ana Laura, 
do agrupamento 1. Ela 
comemora a entrega dos 
brinquedos. “Recebemos 

com muita alegria porque 
estamos vendo a alegria 
no rostinho das crianças. A 
minha bebê mesmo estava 

com dificuldade de adap-
tação, mas depois que os 
brinquedos chegaram ela 
já pediu duas vezes du-
rante a noite para vir para 
o CMEI. Acredito que vai 
ajudar também na sociali-
zação das crianças”.

Diretora do CMEI Vino-
vita Guimarães. Rosineide 
Alves Shukri, reforça a 
importância do material 
para as crianças. “Esta-
mos felizes com a entre-
ga e agradecemos muito 
ao prefeito e ao secretá-
rio. É a realização de um 
sonho porque não tínha-
mos brinquedos. Com os 
brinquedos, trabalhamos 
a coordenação motora am-
pla e, sem dúvida, serão 
importantes no dia a dia”.
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EsquEnta 
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Para a alegria e grande expectativa do 
público, o festival Caldas Country Festival 

anuncia mais nomes para a edição de 2023. 
Ícaro e Gilmar estarão no esquenta do festival 

se juntando a Maiara & Maraisa, hugo & 
Guilherme, Gustavo Mioto, Ana Castela, Zé 

neto & Cristiano, Bruno & Marrone e Claudia 
Leitte, nomes já confirmados, oficialmente, 

para a 16ª edição. Caldas Country Festival 
já começou a vender ingressos! A chapa vai 
esquentar a partir do dia 1°, com o famoso 

esquenta! A pré-festa ocorre no dia 2, 
preparando os fãs para dois dias de muita 

música e convidados especiais! em 3 e 4 de 
novembro , o Brasil se encontra em Caldas 

novas (Go).

moda, litEratura E 
mEmórias

Inspirada na poetisa e doceira goiana Cora 
Coralina, a exposição “Todas as Coras” 

da Thear Vestuário, marca assinada pelo 
empreendedor e diretor Criativo Theo 

Alexandre, une moda, literatura e memórias 
em um único espaço. Até o dia 28 de junho, 

no ateliê eleonora hsiung, no Setor Marista, 
os visitantes poderão ver looks apresentados 
na passarela, o selo personalizado que traz o 

rosto da poetisa e doceira goiana estampado 
com assinatura da Thear e o nome da coleção 

“Todas as Coras”, trechos de poemas entre 
um mobiliário que nos remete ao passado, 

despertando memórias. de segunda a sexta 
das 9h às 18h e sábado 9h às 13h.

risE ExpEriEncE
dez grandes players do mercado participam 

do Rise experience, destinado a empresários, 
empreendedores e pessoas que buscam ter 

o próprio negócio ou alavancar as vendas. 
o evento será realizado no próximo sábado 

(24), a partir das 7h, no Centro de Convenções 
da Pontifícia universidade Católica de 

Goiás (PuC-Go) e tem por objetivo formar 
líderes, empreendedores de alto nível e 

maximizar performances, por meio de 12 
horas de imersão. essa é a primeira edição 

do Rise experience, que tem a missão de 
é ser um dos maiores eventos focados em 

vendas, empreendedorismo e inovação. 
A proposta é mudar a vida profissional e 

pessoal dos participantes; formar líderes, 
empreendedores de alto nível; e maximizar 

performances. As inscrições devem ser feitas 
por meio digital em usefunpass.com.br e 

valor depende da área: R$ 325,90 (Standard); 
R$ 446,90 (Gold); R$ 688,90 (Vip) e R$ 

930,90 (diamante).

Leilão - o 3º Leilão 
do Instituto neymar jr 
arrecadou mais de R$ 10 
milhões. o leilão previa 
24 lotes, mas contou com 
mais do que isso diante 
de itens surpresa. o valor 
será destinado para as 
atividades socioeducativas 
do Instituto neymar jr. 
na foto Rafella Freitas, 
Poliana, Virginia e danilo 
Faro, prestigiaram o 
evento.

SEEN - O Instagram lançou em seu perfil oficial @instagram, que 
possui mais de 640 milhões de seguidores, o novo episódio de Seen 
estrelando Gloria Groove, onde ela conta como a conexão com a 
cantora espanhola Rosalía rolou através de dMs e resultou em um 
momento que viralizou na internet. 

Osklen - A empresária Adriana Azze, franqueada 
da osklen em Goiânia, ofereceu um coquetel em 
comemoração ao aniversário de dois anos da 
loja na Alameda Ricardo Paranhos, no Marista. 
o happy hour aconteceu terça-feira (20) e teve o 
buffet assinado pela Casa Baru e discotecagem do 
dj Mucio. o evento apresentou ainda as últimas 
coleções lançadas pela marca: jardins Tropicais 
e Cápsula Blue Marx. na foto, Sonia Pinheiro, 
Adriana Azze,Cleydson Francisco e Ana Paula 
Panarelo.

1
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Reprodução/Instagram

Cristiano Borges Divulgação

ColunaRetratos
contato@ocolunista.com
@ocolunista  |  @r_vilela@ocolunista  |  @r_vilela

Rafaella Pessoa

4 Rocha fatias - Com 
uma programação 
regada à deliciosas 
pizzas, bons vinhos 
e discotecagem do 
dj Gordogroove, Ruy 
Rocha e Ana Cláudia 
Ribeiro apresentaram 
a unidade da Rocha 
Fatias de Goiânia para 
convidados.
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em trindade

“Aqui, o romeiro vai ser bem assistido”, diz Caiado 
na inauguração do Centro de Apoio ao Romeiro

o governador Ronal-
do Caiado destacou 
nesta quinta-feira 

(22/06) a necessidade de 
acolher bem os romeiros 
que vêm a Goiás para a 
maior romaria do Divino 
Pai Eterno, durante a aber-
tura do Centro de Apoio ao 
Romeiro (CAR), na GO-060, 
em Trindade. Como em 
anos anteriores, o Governo 
de Goiás, por meio da Or-
ganização das Voluntárias 
de Goiás (OVG) e do Gabi-
nete de Políticas Sociais 
(GPS), oferece a estrutura 
de apoio aos fiéis. A esti-
mativa é de que 300 mil 
pessoas passem pelo lo-
cal até o dia 2 de julho, 
data de encerramento da 
festa religiosa.

Quem visitar o Centro 
de Apoio vai ter dispo-
nível durante 24 horas, 
além de lanche, espaço 
para descanso, atendi-
mento de primeiros-
-socorros, ambulância de 
plantão, banheiros, além 

de capela para orações.
“Cada ano, o Centro de 

Apoio aos Romeiros está 
melhor. Isso é necessário 
para aqueles que pagam 
uma promessa, que muitas 
vezes vêm de distâncias 
enormes do nosso estado. 
É com esse mesmo cari-
nho que nós recuperamos 
toda a rodovia, com lim-
peza e sinalização para 
que as pessoas se sintam 
respeitadas ao vir para 
Trindade. Isso resgata a 
autoestima do povo e faz 
com que cada vez traba-
lhemos com mais vonta-
de”, ressaltou Caiado ao 
lembrar dos trabalhos de 
recuperação da rodovia.

A diretora-geral da Or-
ganização das Voluntárias 
de Goiás (OVG), Adryanna 
Caiado, lembrou o tra-
balho da presidente de 
honra da OVG e coorde-
nadora do Gabinete de 
Polícias Sociais (GPS), 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, na garantia do 

funcionamento do CAR. 
“Todos aqui estão de co-
ração aberto para acolher 
esses romeiros que estão 
passando, não só para dar 
descanso e alimento, mas 
para oferecer um carinho 
especial”, afirmou.

Segurança
A Polícia Militar (PMGO) 

e o Corpo de Bombeiros 
Militar (CBMGO) darão 
suporte ao CAR com um 
grupamento de apoio. A 
segurança durante a Ro-
maria será reforçada com 
aumento de 50% do efe-
tivo policial. Além das tro-
pas da PMGO e do CBMGO, 
a Romaria terá presença 
da Polícia Civil (PCGO), Po-
lícia Penal, Polícia Técnico-
-Científica (PTC) e do Pro-
con Goiás. O secretário de 
Segurança Pública, coronel 
Renato Brum, explicou que 
a principal estratégia é a 
integração entre as cor-
porações. ”Estaremos aqui 
de maneira firme para ga-
rantir que o romeiro tenha 
tranquilidade para praticar 
a sua fé”, afirmou.

Viaduto Portal 
da Fé

Além da inauguração 
do Centro de Apoio, Caia-
do assinou a ordem de 
serviço para início das 
obras do Viaduto Portal 
da Fé, na GO-060. O proje-
to aprovado pela Agência 
Goiana de Infraestrutura 
e Transportes (Goinfra) 
consiste na construção da 
estrutura rodoviária com 
acréscimo de uma rota-
tória no entroncamento 
com a GO-469, que dá 
acesso ao pórtico da Ca-
pital da Fé. O investimen-
to é de R$ 14,3 milhões.

As obras terão início 
após o encerramento da 
Romaria e a previsão para 
conclusão é de 18 meses. 
O objetivo é eliminar os re-
tornos no cruzamento das 
rodovias com a construção 
da rotatória, que permitirá 
conversões rápidas entre 
as vias. O viaduto, que terá 
extensão total de 630 me-
tros, será construído sobre 
a rotatória, para dar vazão 
ao intenso fluxo de veícu-
los na GO-060.

Caiado lembrou que 
a população da região 
espera pela obra desde 
que a rodovia foi cons-
truída, em 1988. “Há 35 
anos a população de 
Trindade escuta essa 
história de que vai ter 
um viaduto. Determinei 
ao presidente da Goinfra 
que buscasse uma em-
presa que pudesse dar 
garantia não só da cons-
trução, mas da qualidade, 
do padrão de excelência 
que tem de ser esse via-
duto”, frisou o governador.

Posto Avançado 
dos Bombeiros

Mais cedo, o chefe do 
Executivo estadual inau-
gurou o 1º Posto Avan-
çado do Corpo de Bom-
beiros Militar do Estado 
de Goiás (CBMGO), tam-
bém na rodovia GO-060, 
em Trindade. O vice-go-
vernador, Daniel Vilela, 
também acompanhou a 
inauguração. 

 O novo prédio faz 
parte do Projeto Capi-

laridade, que prevê a 
construção de outros 44 
postos em todo o estado. 
A nova unidade contem-
pla toda a região Leste e 
setores da região Noro-
este do município, aten-
dendo uma população 
aproximada de 150 mil 
pessoas, e também vai 
fortalecer a segurança 
durante a Romaria.  

O objetivo é ampliar a 
cobertura de atendimen-
to e reduzir o tempo de 
resposta às emergências, 
garantindo modernidade e 
eficiência ao serviço em 
Goiás. A obra é fruto de 
uma Parceria Público-
-Privada (PPP), entre 
CBMGO, prefeitura e a 
empresa CINQ Desen-
volvimento Imobiliário. 
“Nosso agradecimento 
a essa PPP promovida 
por um governo que tem 
competência e é hones-
to. Isso abre a possibi-
lidade para o dinheiro 
privado entrar e fazer dife-
rença na vida do povo goia-
no”, pontuou Marden Júnior, 
prefeito de Trindade.

Chefe do executivo ainda entregou 
primeiro Posto Avançado do Corpo 
de Bombeiros de Goiás, na rodovia 
Go-060, e anunciou a construção do 
viaduto no Portão da fé 
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Em Trindade, Caiado inaugura Centro de Apoio aos Romeiros e assina ordem de serviço para construção de um viaduto na Capital da Fé  

Governador inaugura Posto Avançado do Corpo de 
Bombeiros; o primeiro de 45 que vão ser criados no estado

agro

Em Goiás, vazio sanitário da soja será de 27/6 a 24/9
O vazio sanitário da soja 
começa na próxima terça-
-feira (27/06), em Goiás, 
e se estende até 24 de 
setembro, totalizando 90 
dias. Neste período, o pro-
dutor precisa ficar atento, 
porque não será permitido 
plantar ou manter plantas 
vivas de soja em qualquer 
fase de desenvolvimento 
em lavouras. Um dos ob-
jetivos é evitar a prolifera-

ção da ferrugem asiática, 
já que plantas que nas-
cem nas áreas cultivadas 
após a colheita da safra, 
conhecidas como “tiguera 
da soja”, podem se tornar 
hospedeiras do fungo cau-
sador da doença e, por isso, 
devem ser eliminadas. 

O presidente da Agên-
cia Goiana de Defesa Agro-
pecuária (Agrodefesa), José 
Ricardo Caixeta Ramos, 

explica que a medida fi-
tossanitária é importante, 
pois ajuda a reduzir o ín-
dice populacional da fer-
rugem asiática no campo, 
colaborando ainda para 
a redução de aplicações 
de defensivos químicos e 
para a proteção ao meio 
ambiente. “Pelo traba-
lho que a Agrodefesa faz 
em campo, já verificamos 
que os produtores goia-

nos estão cada vez mais 
conscientes, seguem o ca-
lendário e cumprem com 
as medidas legislativas 
orientadas pela Agência. 
Mas é necessário refor-
çar o pedido para que 
todos fiquem atentos 
aos prazos, até porque é 
uma ação que proporcio-
na economia à produção 
agrícola, além de ganhos 
fitossanitários, sociais e 

ambientais”, enfatiza. 
A gerente de Sanida-

de Vegetal da Agrodefe-
sa, Daniela Rézio e Silva, 
complementa que o vazio 
sanitário é uma medida 
preventiva, que desde 
2004 vem sendo prati-
cada em Goiás. “É neces-
sário reforçar que o va-
zio sanitário é uma ação 
eficaz e aprovada pela 
pesquisa científica. É uma 

estratégia adicional ao 
manejo já realizado pelos 
produtores, ao cumprirem 
a ausência total de plan-
tas de soja durante um 
período de 90 dias, prin-
cipalmente por meio da 
eliminação das tigueras, 
que são aquelas plantas 
voluntárias que germi-
nam após a colheita dos 
grãos, hospedando o fun-
go da ferrugem asiática”. 
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em brasília

Governador cobra atenção do Congresso para 
manter competitividade de estados e municípios

Com previsão de vo-
tação da Reforma 
Tributária na Câmara 

dos Deputados a partir de 
julho, o governador Ro-
naldo Caiado pediu aten-
ção do Poder Legislativo 
brasileiro nas definições 
que envolvem os esta-
dos e municípios. Caiado 
esteve nesta quinta-feira 
(22/06), ao lado de outros 
governadores, em reu-
nião com o presidente 
da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira, em Bra-
sília. “A minha respon-
sabilidade é defender o 
Estado que represento. 
É função dos deputados 
e senadores cuidar dos 
entes federados. Então 
sempre foi essa tese: 
menos Brasília e mais 
Brasil”, pediu.

A fala do governador de 
Goiás expressa duas preo-
cupações quanto aos des-
dobramentos do projeto 
que, na avaliação de Caia-

do, gera perdas aos entes 
federados em desenvol-
vimento, como Goiás, e 
cessa a autonomia dos 
gestores públicos. “Perco 
as ferramentas que me 
tornam competitivo num 
Brasil onde quem é do 
litoral tinha competições 
desiguais com quem é do 
interior”, frisou.

Estruturada para criar o 
Imposto sobre Bens e Ser-
viços, que unifica o ICMS, 
ISS, IPI, PIS e Cofins, a Re-
forma Tributária estabele-
ce a cobrança no local de 
consumo do produto ou 
serviço. O entendimento 
de Caiado é que a mudan-
ça seria prejudicial para 
estados produtores como 
é o caso de Goiás. “Não 
podemos penalizar o setor 
que está produzindo, que é 
competitivo internacional-
mente, que é agricultura e 
agropecuária, nem penali-
zar a educação, aumentan-
do a carga tributária e, em 

contrapartida, benefician-
do mega indústrias. Não 
podemos mudar o foco, 
temos que desenvolver 
pesquisa, capital humano 
e cada vez mais dar con-
dições de tornar o Brasil 
competitivo”, salientou.

O governador defen-
de ainda que a reforma 
comece pela União. “Eles 
representam 61% da car-
ga tributária do País. Nós 
representamos 39%. A 
União deveria ser a pri-
meira a se posicionar”, 
afirmou. A matéria prevê 

que o governo federal en-
tre com três impostos, o 
que significa 35% de tudo 
que é tratado, enquan-
to estados e municípios 
vão contribuir com mais 
de 60%. Caiado sugere 
que primeiro a reforma 
alcance os tributos fede-
rais e, só em um segundo 
momento, chegue aos de-
mais entes federados. 

De acordo com o pre-
sidente da Câmara dos 
Deputados, o objetivo do 
encontro foi dar unidade 
na discussão federativa 

sobre a reforma. Para ele, 
o diálogo com os esta-
dos é essencial na defesa 
da democracia. “O Brasil 
precisa de uma Reforma 
Tributária que traga sim-
plificação, menos buro-
cracia, segurança jurídica, 
o menor custo e que ouça 
as preocupações das mais 
diversas regiões do país”, 
destacou Arthur Lira.

A tratativa reuniu além 
de chefes de Executivos 
estaduais, o representante 
do Ministério da Fazenda, 
economista Bernard Appy; 

o coordenador da reforma, 
deputado Reginaldo Lopes 
e o relator do projeto, de-
putado Aguinaldo Ribeiro, 
que saiu otimista da reu-
nião. “Um novo sistema 
tributário vai nos permitir 
entrar num momento de 
crescimento econômico. 
Vamos aprimorar o texto 
e colocá-lo à disposição 
das críticas necessárias 
dos setores, das ativida-
des representativas e dos 
entes federados para que 
a gente possa aperfeiçoá-
-lo”, ressaltou. 

Governadores reuniram-se com 
presidente da Câmara dos deputados, 
Arthur Lira, para tratar sobre Reforma 
Tributária. “Sempre foi essa tese: 
menos Brasília e mais Brasil”, diz Caiado
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Último levantamento do IBGE demonstra 
crescimento recorde de empresas em Goiás 

Goiás registrou 216,3 mil 
unidades locais de empre-
sas e outras organizações 
formais ativas no Estado 
em 2021, o que representa 
um aumento de 7,8% em 
relação ao ano anterior, 
quando foram registradas 
200,7 mil empresas. O 
crescimento recorde é o 
maior dos últimos 15 anos 
da série histórica goiana. 
Os dados são do Cadastro 
Central de Empresas (Cem-
pre) do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), divulgados nesta 
quarta-feira (21/06).

A pesquisa mostra, ain-
da, o aumento do número 
de pessoal ocupado, que 

subiu 6,8% em relação ao 
ano de 2020. Conforme o 
levantamento, em 2021, 
havia 1,7 milhão de pes-
soas ocupadas em 31 de 
dezembro, o que significa 
110 mil pessoas a mais 
que em 2020. Do total, 
1,5 milhão (86,0%) esta-
va como pessoal ocupado 
assalariado e 242,7 mil 
(14,0%) na condição de só-
cio ou proprietário, o maior 
número da série histórica.

“Além disso, na passa-
gem de 2020 para 2021, 
houve ganho do rendi-
mento na comparação 
com o salário-mínimo 
vigente de cada ano. En-
quanto em 2020, o sa-

lário médio mensal era 
equivalente a 2,5 salá-
rios-mínimos; em 2021, 
ele equivalia a 2,6 salá-
rios mínimos. Resultado 
do trabalho feito pelo Go-
verno de Goiás para que 
o goiano possa empreen-
der e, também, para que 
novas empresas se insta-
lem no Estado, gerando 
emprego e renda”, desta-
ca o titular da Secretaria 
de Estado de Indústria, 
Comércio e Serviços, Joel 
de Sant’Anna Braga.

Comércio foi o que 
mais empregou

O setor de comércio 
foi o que mais empregou 

no ano de 2021 em Goiás, 
segundo dados do IBGE. 
A área apresenta o maior 
número de pessoas ocupa-
das: 386 mil, sendo 296,5 
mil delas assalariadas. Por 
outro lado, na comparação 
com as demais seções, o 
comércio paga o sexto 
menor salário médio men-
sal, de R$ 2.061,62. O valor 
pago equivale a 1,9 salá-
rio-mínimo, pequeno au-
mento em relação a 2020, 
quando foi registrado 1,8 
salário-mínimo.

A seção Comércio, repa-
ração de veículos automo-
tores e motocicletas possui 
83,1 mil unidades atuantes 
em Goiás, o que representa 

38,4% do total do Estado. 
Em seguida, aparecem Ati-
vidades administrativas e 
serviços complementares, 
com 16.907 unidades (au-
mento de 10,7% em rela-
ção a 2020), ultrapassan-
do a seção de Indústrias 
de transformação (16.563 
unidades) em 2021. A se-
ção também apresentou 
ganhos de 10,9% em nú-
mero de ocupado e de 
11,2% em número de ocu-
pado assalariado.

Na sequência estão as 
Indústrias de transforma-
ção, a terceira seção em 
número de unidades lo-
cais, com 16.563 unidades 
(aumento de 5,8% em rela-
ção a 2020). Elas são a se-
gunda em número de pes-
soal ocupado, com 262,8 
mil pessoas, sendo 244,0 
mil pessoas assalariadas. 
O salário médio mensal 
pago em 2021 nessa seção 
é maior que o do comércio, 
R$ 2.610,59.
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Goiás registra crescimento recorde de empresas em 2021: 
setor de comércio foi o que mais empregou no ano

Salto de 7,8%, verificado em 2021, é o maior dos últimos 15 anos da série histórica goiana 
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em aparecida de goiânia

Quartas de final do Campeonato 
Municipal movimenta a várzea

n este sábado ,24, 
e domingo,25, 
serão conhecidos 

os semifinalistas do 32º 
Campeonato Municipal 
de Futebol Amador de 
Aparecida de Goiânia.   
No sábado, às 15h30, 
serão realizados dois 

jogos: SPL x Bate Bola/
Gyn Sports, na Chácara 
Sol Nascente e Rio Pre-
to x Breed, no Jardim 
Tiradentes.

Na manhã de domin-
go, às 9h30, outras duas 
partidas encerrarão as 
quartas de final, que 

será disputada em jogo 
único conforme o regu-
lamento da competição: 
Milan x GDT/Tangará, no 
Centro de Treinamentos 
do Cerrado, e Sol Nas-
cente x FC Tubarão, na 
Chácara Sol Nascente.

O Campeonato Munici-

pal de Futebol Amador de 
Futebol de Aparecida de 
Goiânia é realizado pela 
Secretaria de Esporte , 
Lazer e Juventude. A com-
petição, inclusive, é uma 
das maiores do Estado 
de Goiás e oferece pre-
miação em dinheiros ao 

campeão , vice e terceiro 
colocada. Também são 
premiados o artilheiro e 
goleiro menos vazado.

“Nas quartas de final, 
sem dúvida, o público 
terá a oportunidade de 
assistir bons jogos. O ní-
vel técnico das equipes 

é muito elevado. Acredi-
tamos que centenas de 
pessoas irão aos campos 
prestigiar seus respecti-
vos times que represen-
tam o bairro ou região 
em que moram”, aponta 
o secretário de Esporte, 
Gerfeson Aragão.
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